

Aux présidentes et présidents d'organisations alumni,  
ainsi qu'aux autres cercles d'intéressés

Berne, le 28 septembre 2018

## **Lettre de session de Christian Wasserfallen**

Chères-ers présidentes et présidents,  
Mesdames, Messieurs,

Pendant que tous les regards se tournaient vers les Conseillers fédéraux démissionnaires et leurs potentiels successeurs, plusieurs thèmes liés à la formation professionnelle ont été traités lors de la dernière session qui s'est achevée dernièrement. Mercredi dernier, le Conseil national a accepté une motion de la CSEC-N pour un renforcement du positionnement des écoles supérieures (ES) par le Conseil fédéral. La motion demande une adaptation des bases légales pour que ces voies de formation et leurs diplômes soient clairement positionnés, aux niveaux national et international, comme faisant partie de la formation professionnelle suisse. Le dossier passera encore au Conseil des États.

Certaines rencontres ont eu lieu dans le cadre de la définition des budgets pour évaluer le financement du domaine FRI. Comme l'année dernière, il s'agit d'allouer suffisamment de moyens pour les hautes écoles et autres domaines liés à la formation. Les effets du nouveau message FRI se font ressentir alors qu'il est déjà question d'apporter d'éventuelles demandes liées à formation.

Cette année, le FH-Forum a eu lieu en parallèle aux SwissSkills 2018 à Berne. Il est important de relever que notre présence à cet événement d'envergure a été assurée grâce aux guides et ambassadeurs HES volontaires qui ont cumulés plus de 1000 heures de bénévolat. Je les remercie pour leur engagement. A ce sujet, le Conseil national s'est prononcé en faveur du soutien du Conseil fédéral pour une candidature aux championnats du monde WorldSkills 2023 – même s'il ne l'organise pas directement. Le Conseil national a suivi la décision du Conseil des États qui avait déjà accepté cette motion.

Pendant la première semaine de session, la deuxième séance annuelle du conseil FH SUISSE s'est tenue en présence du nouveau membre Markus Tanner, Global HEAD of Business Academy à l'UBS. Lors de cette rencontre, nous avons pu compter sur la visite d'Annalise Eggimann, directrice d'Innosuisse (auparavant CTI). Madame Eggimann a transmis un aperçu intéressant sur le passé et les activités futures de cette institution.

J'en profite aussi pour vous informer de la publication du nouveau profil HES. En neuf points, il présente les caractéristiques qui rendent les HES équivalentes mais différentes des autres types de hautes écoles. Tous les parlementaires vont recevoir prochainement la nouvelle brochure. Celle-ci peut être téléchargée ou commandée sur [www.fhprofil.ch](http://www.fhprofil.ch).

Meilleures salutations



Christian Wasserfallen  
Président FH SUISSE, Conseiller National